

NUESTRA PARAULA!!

Número 165

16 Agosto 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Redicón. y Admón.

ANUNCIVAY. 24

(Teléfono, 150)

● Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.) ●

Parte Oficial del Ministerio de Defensa Nacional

Ejército de Tierra

ESTE.—Han sido totalmente rechazados dos fuertes ataques a nuestras posiciones de la margen derecha del Segre, sufriendo el enemigo gran cantidad de bajas. Las fuerzas republicanas adelantaron además su línea en este sector.

En la zona del Ebro, durante la jornada de hoy, las tropas al servicio de la invasión han proseguido sus ataques a Sierra Pandols, apoyados por la aviación extranjera.

Los aparatos republicanos que ayer consiguieron un señalado triunfo derribando 19 aviones de los invasores, han actuado hoy realizando eficaces servicios de bombardeo y ametrallamiento de las líneas y concentraciones enemigas. 21 de nuestros cazas entablaron combate con cuatro escuadrillas enemigas: una de bimotores, otra de Messermiht y dos de Fiats, derribando uno de estos aparatos que se destruyó al S. de Fayón en las proximidades de Poble de Masaluca. Nosotros perdimos un caza que cayó en nuestras líneas, resultando muerto el piloto.

A las 10'35 horas los aparatos republicanos combatieron con cazas alemanes, derribando 2 Messermiht, uno que cayó en la Sierra de Llavera cerca de Tivisa y otro entre Binifallet y Tiveri. Sufrimos la pérdida de un caza lanzándose el piloto en paracaídas.

LEVANTE.—En la zona de Villamalur las tropas españolas han reconquistado las posiciones de El Collado, recogiendo material de guerra.

EXTREMADURA.—Las fuerzas al servicio de la invasión presionaron sobre nuestras posiciones de la orilla izquierda del Zujar, siendo contenidos. Consiguieron ocupar el Tunel de las Cabezas, que fué recuperado en brillante contraataque propio.

En la zona de Zarcapilla el enemigo protegido por su artillería, logró adelantar ligeramente su línea.

Demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

Durante la agresión que en la mañana del día 13 llevaron a cabo los aviones italianos contra Alicante, el fuego de nuestros antiaéreos alcanzó a uno de los trimotores Savoia 81, que se alejó perdiendo visiblemente velocidad y altura, habiéndose comprobado que cayó al mar.

En la madrugada última la aviación extranjera procedente de Mallorca, bombardeó en cuatro ocasiones el puerto y poblados marítimos de Valencia. Las agresiones fueron realizadas por un total de 10 trimotores Savoia, que ocasionaron víctimas sin que hasta el momento pueda precisarse su número.

También en la noche última fueron agredidos por la aviación de los invasores Tarragona y puntos inmediatos.

A las 22'30 horas un hidro extranjero que llegó planeando arrojó sobre la zona portuaria de Barcelona algunas bombas de gran peso. El aparato enemigo huyó hacia Mallorca perseguido por nuestros cazas.

Información general

Los bombardeos japoneses en China, causan horror en Inglaterra

Londres.—Los bombardeos de las ciudades chinas por la aviación japonesa han causado una nueva ola de protestas por parte de las iglesias inglesas. El lunes próximo la diputación de una iglesia visitará al embajador japonés en Londres, para pedirle que haga saber a su Gobierno el horror despertado en Inglaterra por esos bombardeos. El domingo en numerosas iglesias o capillas se celebrarán servicios religiosos a la memoria de las víctimas chinas. El lunes por la noche desfilará ante la embajada japonesa, en la señal de protesta, una manifestación en la que tomarán parte miles de personas.

Interesante manifiesto de los militares checos

Praga.—La Asociación de jefes y oficiales de Checoslovaquia ha dirigido una alocución al pueblo, en la cual se dice que en plena consciencia de las responsabilidades que ello significa, y siendo los primeros expuestos a la muerte, se encuentran dispuestos a defender, cueste lo que cueste, el testamento del presidente Masaryk y declaran que la autoridad del Estado, no puede sufrir mengua de ninguna clase, de palabra o de obra.

Los militares terminan su alocución expresando el deber de defender la patria. «Podemos vivir, trabajar, combatir, morir. Lo que no podemos hacer es retroceder.»

Provocaciones fascistas

Praga.—Un joven obrero alemán miembro de la Federación democrática de la juventud alemana, ha sido atacado y golpeado brutalmente por los bandidos fascistas, cerca de Eliassekacht en el Joachimstal. No lejos de allí, el mismo día, un partidario de Henlein amenazó con una arma a un obrero democrata.

Una protesta de los turcos, contra las reuniones de japoneses en Stambul

Stambul.—La agencia telegráfica Anatolia, oficiosa del Gobierno turco, anunció ayer que el ministro de Negocios Extranjeros de Turquía había entregado una nota de protesta al embajador del Japón en Ankara a propósito de la conferencia en Stambul de los diplomáticos japoneses en Oriente. Estos diplomáticos japoneses tomaron algunas decisiones dirigidas contra la Unión Soviética. El ministro turco de Negocios extranjeros ha protestado cerea del Gobierno japonés diciendo que el Gobierno de Ankara no tolerará estas reuniones contra la U. R. S. S. porque este país mantiene relaciones amistosas con Turquía.

Los fascistas no quieren que en sus dominios "se oiga decir"

Hendaya.—Según noticias que llegan de San Sebastian, el delegado de Orden público de Guipúzcoa ha decidido «terminar con los propagadores de noticias falsas» incluyendo en esta denominación a las numerosas personas que dan a conocer a sus relaciones y amistades las noticias difundidas por las emisoras republicanas.

Dicho delegado de Orden público anuncia que impondrá multas de 500 a 1.000 pesetas a los que «propaguen noticias de guerra no oficiales». Además, en una orden que se ha hecho pública se dice:

«Deben desaparecer expresiones, tales como «Se dice...», «He oído decir...», etc. Por consiguiente, he dado órdenes a mis agentes para denunciar a todas las personas que incurran en tales infracciones de mis disposiciones».

Leed y propagad

Frente Rojo

Imprenta NOSTRA PARAULA

Carta del Comité Central del Partido Comunista al Comité Nacional del Partido Socialista

-El Buró Político del Partido Comunista, al tener conocimiento de la reunión de vuestro Comité Nacional, os envía su más fraternal y cordial saludo.

Sin tratar de inmiscuirnos en vuestra discusión, permitidnos recordar en esta carta el balance positivo como consecuencia de nuestra unidad, sellada hace un año en Valencia, balance de trabajo que la Historia valorizará con la máxima justeza.

CONTRIBUCION A LA CREACION DEL EJERCITO

Comunes inquietudes sentían nuestros organismos centrales en aquellos tiempos; ambos Partidos anhelaban llegar a una inteligencia que permitiera crear las condiciones para salvar a nuestro país de la invasión extranjera ganando la guerra y labrar unidos la felicidad de nuestro pueblo en unión de las demás fuerzas políticas y sindicales antifascista. Y sabíamos que ello no sería posible si la República no estaba dotada de un poderoso Ejército Popular, con fuerte disciplina y mando único, realizando una justa política de reservas, de promoción de mandos, de recompensas y ascensos como premio al heroísmo y a la capacidad demostrada en el curso de la lucha. Estábamos convencidos de que todo el heroísmo de nuestro pueblo, toda su voluntad de vencer, no eran suficientes para alcanzar la victoria sobre los ejércitos de Franco, Mussolini e Hitler. Se necesitaba recoger los esfuerzos dispersos y en cuadrar a los hombres en verdaderas unidades militares. La tarea no era simple; exigía un intenso trabajo político por ambos Partidos en el interior de las unidades militares. Las dificultades las apreciábamos ambos Partidos, dificultades de tipo político por incomprensión de muchos, falta de cuadros que dirigieran este Ejército y la lucha para contrarrestar el trabajo de los enemigos de la República, a cuya cabeza se encontraban y se encuentran los trotskistas; convertir en fin, en Ejército a las Milicias voluntarias que sin plan y sin dirección se enfrentaban valerosamente ante fuerzas bien encuadradas, dirigidas y armadas poderosamente.

No faltó la serenidad y energía suficientes para ayudar a los Gobiernos en este enorme problema. Todas las dificultades han sido vencidas. Hoy, nuestro Gobierno de Unión Nacional y el pueblo cuentan con una de las mayores garantías para la victoria, con un Ejército forjado a fuerza de sacrificios y sangre, gracias a la unidad de socialistas y comunistas, en primer lugar y a la de todos los otros Partidos y Organizaciones sindicales dentro del Frente Popular; Ejército que es el orgullo de nuestro pueblo, Ejército que ha asombrado al mundo por su resistencia en tierras de Levante y por su maravillosa ofensiva en el Ebro.

Para nosotros, comunistas, es un orgullo haber colaborado en la solución de este problema con el gran Partido Socialista Obrero Español y con sus hombres más destacados que han tenido responsabilidad en la dirección de la guerra.

EL ORDEN LOGRADO

Pero nuestro trabajo común no ha dado resultados positivos solamente en el Ejército. Es más; no tendríamos el Ejército que poseemos si en otros órdenes de actividad de la vida del país no

hubiésemos conseguido cambios profundos. Hemos ayudado a dotar al Gobierno de la autoridad necesaria que le permitiera gobernar. Un país en guerra y sin orden en la retaguardia no puede triunfar. Y hace un año, en España no había el orden que necesitaba la República. Los espías, los traidores y provocadores, ante la falta de un fuerte aparato de orden público, paseaban su osadía por nuestra retaguardia. Estos elementos interesados en la derrota de la República, sembraban la desconfianza en la victoria, especulaban con las dificultades y el dolor del pueblo, llevaban la inquietud al campo, para evitar que los campesinos y los obreros agrícolas sembraran; provocaban desórdenes y alarmas en ciudades y pueblos. Era la quinta columna en acción para producir el caos en la retaguardia.

Hoy la situación es muy otra. En la retaguardia existe un orden, una fuerza de seguridad que lo garantiza, unos Tribunales de justicia. Los ciudadanos viven confiados y el trabajo en la ciudad y en el campo se realiza con entusiasmo y seguridad.

Para llegar a esta situación de hoy, el trabajo común de los dos Partidos ha contribuido enormemente y debemos considerarlo como uno de los éxitos de la unidad.

Al hacer un ligero balance de los resultados del trabajo de unidad, no podemos omitir el que se desprende de nuestra actividad conjunta en los problemas de la producción, abastecimientos, lucha contra especuladores, etc. En este sentido, comunistas y socialistas han trabajado con entusiasmo en los sindicatos, en las fábricas, en los Ayuntamientos, en el interior de los Frentes Populares. No es necesario extenderse mucho para extraer la parte positiva de nuestro trabajo en este aspecto: basta solo recordar la situación que existía cuando nuestro pacto de unidad de acción fué firmado para darse una idea de la contribución de ambos Partidos para corregirla.

EN EL TERRENO SINDICAL

Otro aspecto positivo de nuestro trabajo ha sido el realizado por socialistas y comunistas en el orden sindical. La U. G. T. estaba en vías de escindirse. Los peligros que esto suponían fueron sobrepasados justamente por ambos Partidos y no regatearon sus esfuerzos para evitar este principio de escisión de nuestra Central sindical, y armonizando diferencias que permitieran que en la U. G. T. no produjera una lucha interna que sólo beneficiaba a los enemigos del pueblo, sino que su gran potencialidad estuviese al servicio de la guerra para ayudar al Gobierno en las tareas que proporcionen la victoria del pueblo. Gracias a ello también, al consolidarse la unidad interior de la U. G. T., al trazarle una política justa en orden a las relaciones con la C. N. T., se ha podido llegar a establecer un pacto entre ambas Centrales y unas relaciones de mayor cordialidad entre las mismas.

Otro de los resultados positivos de nuestra unidad es haber contribuido a la creación efectiva del Frente Popular, a través del cual se encuentra unido todo nuestro pueblo, todas las masas populares. Ni la C. N. T. ni la U. G. T. ni la F. A. I. formaban hace un año en el Frente Popular. Hoy estas organizaciones están comprendidas en el Frente Popular Nacional y en todos los Frentes

Populares de las provincias, con lo que la unidad del pueblo ha ganado enormemente.

EL FRENTE POPULAR, FORTALECIDO

No debemos negar lo positivo que hay en el trabajo de socialistas y comunistas en orden a la evolución operada en el seno del anarquismo, evolución que ha permitido que estas fuerzas colaboren en la solución de todos los problemas vitales apuntados anteriormente. Esto ha sido posible gracias al esfuerzo para realizar un trabajo de cordialidad de socialistas y comunistas con la C. N. T. y las fuerzas anarquistas.

MANIOBRAS CORTADAS DE RAIZ

Nuestra unidad, base firme del bloque de todas las fuerzas obreras, ha permitido al Gobierno de Unión Nacional, expresando la voluntad de todo el pueblo, cortar de raíz todas las maniobras intentadas con el fin de debilitar nuestra resistencia y obligarnos a capitular ante los invasores extranjeros. El camarada Negrin, miembro destacado del Partido Socialista Obrero, merece por su energía, por su lucha contra estas maniobras y por su tesón en la organización de la resistencia del pueblo la gratitud de todos los españoles.

EN LOS COMITES DE ENLACE LOCALES

En estos últimos tiempos, y ante una agravación de la situación militar, fundamentalmente en Levante, el trabajo de socialistas y comunistas, a través de los Comités de Enlace, ha sido magnífico. Regatear en lo más mínimo el trabajo de socialistas y comunistas en la movilización de todos los recursos para la defensa de Levante no sería justo. Socialistas y comunistas se han colocado a la cabeza en Valencia no solo para la movilización del pueblo, de los Sindicatos, etc., en orden a las fortificaciones, a la ayuda a nuestras tropas, sino que comprendiendo la gran importancia de los problemas agrícolas de Valencia, han realizado esfuerzos magníficos para los trabajos de siembra del arroz, comprendiendo exactamente lo que esto significa para la alimentación de nuestro Ejército y del pueblo. En el resto del país, socialistas y comunistas han contribuido poderosamente a acelerar los trabajos de la recolección en unión de las otras fuerzas del Frente Popular y en colaboración con las autoridades.

Las experiencias del trabajo positivo que en cada pueblo y provincia nos proporcionan, nos lleva a considerar el problema de la unidad de ambos partidos como algo vital para acelerar el triunfo del pueblo español. Por eso muchos de los roces entre socialistas y comunistas, hijos de la incomprensión que existía en algunas provincias y que evitaban la realización de un trabajo más unido, han ido liquidándose habiendo mejorado las relaciones de ambos partidos de una manera considerable en las provincias como Valencia, Albacete, Ciudad Leal, Cuenca-Córdoba, Jaén, Guadalajara, etc. Estamos seguros de que en días sucesivos y a través del trabajo común todos los roces que aun puedan existir entre socialistas y comunistas irán siendo liquidados por mayor compenetración en las relaciones de ambos partidos.

LA APLICACION DE LOS 13 PUNTOS

Con ser mucho lo que hemos hecho hasta la fecha no por ello debemos considerarnos satisfechos. Nuevas tareas se han planteado en el curso de la guerra; entre ellas se destaca la aplicación de los 13 puntos programáticos del Gobierno. Nuestros dos grandes partidos deben estar a la cabeza en la defensa de la política del Gobierno basada en dicho programa, esclareciendo exactamente lo que significa para evitar falsas interpretaciones, muchas veces intencionadas, con el fin de desorientar a la clase obrera y crear con ello dificultades al Gobierno en su aplicación. Si además tenemos en cuenta las perspectivas de la guerra y la necesidad de hacerle frente con tiempo suficiente a la campaña de invierno, la unidad de socialistas y comunistas tiene forzosamente que fortalecerse para hacer frente a la nueva situación. Las dificultades que se nos presentan en este periodo de la guerra podrán ser resueltas tanto más fácilmente cuanto más unidos estén nuestros dos partidos.

CUESTION FUNDAMENTAL

Hoy como ayer, camaradas del Comité Nacional, el problema de la unidad de socialistas y comunistas sigue siendo el punto fundamental para la resistencia de nuestro pueblo, para el fortalecimiento de nuestro Ejército, para mantener firme la autoridad del Gobierno, para resolver, en fin, los problemas más arduos que puedan presentarse. Estamos seguros de que vuestras resoluciones es inspirarán en este sentido y que en un futuro próximo liquidaremos todas las diferencias que puedan separarnos, y socialistas y comunistas enarbolarán la bandera del partido único de la clase obrera, partido único que servirá como ejemplo para socialistas y comunistas de todos los países.

¡Viva la unidad de acción de socialistas y comunistas! ¡Viva el partido único! Viva el Partido Socialista! ¡Viva el Partido Comunista!—POR EL COMITE CENTRAL, EL SECRETARIO GENERAL. FIRMADO: JOSE DIAZ.